



Elizabeth Ruiz

Frenado por horas

El servicio de Metrobús es afectado todos los días por movilizaciones que lo obligan a detener su operación hasta por 9 horas. **PÁGINA 4**

Nuevas reglas

La CDMX va por una nueva iniciativa de ley de Publicidad Exterior.

- La misma fue enviada al Congreso de la Ciudad el 22 de julio.
- La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señaló que el proyecto contiene tres elementos sustantivos.
- El primero: no permitirá más

- espectaculares unipolares y regulará los existentes.
- El segundo: obliga a que las empresas retiren los espectaculares en azotetas.
- El tercero: regula la publicidad exterior disminuyendo la contaminación visual.

- El Consejero Jurídico, Néstor Vargas, refirió que, además, esta propuesta contempla la prohibición de publicidad que contenga lenguaje sexista y que cosifique a la mujer.

PÁGINA 5

7

ejes contemplan la iniciativa.

4

objetivos específicos contiene.

@reformaCiudad ciudad@reforma.com

CIUDAD

VIERNES 30 / JUL. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: ☁ LLUVIA MÍN. 23°C MÁX. 13°C NO CIRCULA AZUL 9 y 0 VERIFICA AMARILLO 5 y 6

Tramita, en línea, una constancia provisional para circular, mediante la página de la Sedema.

Covid-19 Toma por sorpresa aumento

Ven desorden en tercera ola

En subida

Durante las últimas semanas, las cifras por Covid crecieron.



- Las camas con ventilador del Edomex están ocupadas al 31.6 por ciento.
- El Hospital General de Cuautitlán Izcalli y el Hospital General de Jilotepec ya no cuentan con estas camas.

ACUMULAN CONTAGIOS

AO	14,893
IZTP	9,901
GAM	8,889
TLAL	6,739
TLAH	3,865

36,216 contagios activos confirmados.

50.7% es la ocupación del Edomex.

PÁGINA 2

Advierte personal de salud que alza en ingresos encuentra hospitales llenos

SELENE VELASCO Y ABIMAEL CHIMAL

Lejos quedaron ya los días de marzo y mayo, cuando sólo tres pacientes ingresaban por quincena al hospital, explicó una enfermera del ISSSTE, quien pidió omitir su nombre. Actualmente, son hasta 12 los casos que se reciben en el área de terapia intensiva y que se suman a los 40 que permanecen en la zona híbrida.

“Ya habían reconvertido como si ya no volviera a haber ola y ahora no hay un plan en el hospital. Llegué a mi servicio sin saber que ya era Covid, según pusieron una hoja de papel que ni se veía”, contó.

“Si sigue aumentando para la otra semana, dicen que el Hospital se va a cerrar otra vez sólo para Covid. No nos dicen claro ahorita, porque no quieren darnos batas y equipos, pero igual atendemos a positivos cuando salen del piso común”.

El repunte ha sido más veloz y se nota en la organización, aseguró la enfermera. En su nosocomio, incluso, reubicaron a pacientes contagiados durante la noche.

Otra enfermera, del Hospital Belisario Domínguez de la Secretaría de Salud local, explicó que esta semana el nosocomio se reconvirtió sólo para atención Covid, luego de que, desde mayo, operaba como híbrido.

“Urgencias está lleno, medicina interna y cirugía también, y vienen de todas las edades, no hay una edad en específico, es como cuando

fue la segunda ola de Covid”, narró.

Ella y sus colegas han adquirido más experiencia, además de que ahora están acostumbrados a portar el equipo de seguridad hasta por 12 horas.

“Lo que sí a veces nos hace enojar es que hay pacientes que no se vacunaron y se contagian y esparcen el virus, deberían informarse más, porque ayudan a que no sea más fuerte el contagio y no por vacunarse deben dejar de usar cubrebocas”, dijo.

Cifras del Gobierno capitalino registran 40 por ciento de camas ocupadas, mientras que la Red IRAG, de la Secretaría de Salud Federal (SSA), mostraba un 70 por ciento.

ACELERÓ EN JUNIO

En el Estado de México, la ocupación en la entidad llegó a 50.7 por ciento el miércoles pasado, lo que representa la cifra más alta desde el 23 de febrero, cuando el Sistema de Información de la Red IRAG reportó 51.9 por ciento. Desde aquella fecha, la utilización de camas generales se había mantenido por debajo de la mitad.

En tan sólo un mes, el incremento fue de 37 puntos porcentuales, pues, hasta el 28 de junio, se reportaba 13.5 por ciento de las camas ocupadas.

Según datos de la SSA, los nosocomios sin camas generales disponibles son los Hospitales Generales de Zona del IMSS 71, de Chalco; 72 “Gustavo Baz” de Tlalnequilar; 197 de Texcoco; 251 de Metepec; 252 de Atlacomulco, y el 53 de Los Reyes La Paz, además del Hospital General Regional 220 de Toluca.

Se reportó lleno el Hospital para El Niño del Instituto Materno Infantil.

Arrolla a menor

Un joven de 16 años murió luego de ser atropellado.

- De acuerdo con los primeros reportes, el menor limpiaba un camión de transporte público estacionado cuando el vehículo pesado lo arrolló.
- El accidente ocurrió alrededor de las 16:00 horas sobre Eje 4 Oriente Rio Churubusco, a la altura de la Colonia Agrícola Panitlán.
- Los familiares del adolescente lo reconocieron en el lugar, según datos policiales.
- Sin embargo, el responsable no fue detenido.



3,000 camiones parten del lugar.

87 caminos diferentes siguen éstos.

Aplazan para agosto proyecto de Línea 12

SELENE VELASCO

Aunque se anunció que en julio se presentaría el proyecto de refuerzo y rehabilitación de la Línea 12, la nueva fecha de entrega podría ser hasta agosto, indicó la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Poco más de un mes después del colapso, ocurrido el 3 de mayo, la Mandataria pidió a un equipo que desarrollara un proyecto para que la “Línea Dorada” volviera a operar.

Entre los integrantes del equipo, se encontraba José María Riobó, uno de los constructores más cercanos al Presidente López Obrador. En aquel momento, Sheinbaum dijo que el documento se entregaría en un mes. Ayer, sin embargo, indicó que el plazo no podrá cumplirse, debido a que se han requerido estudios adicionales, además de que se busca garantizar la seguridad. “No quisiera yo darles la fecha, pero sí, en el mes que entra, tiene que estar planeado y no solamente eso, sino ya iniciar todo el procedimiento de apuntalamiento, correcciones, todo lo que se tenga que hacer.

Personalmente he asistido a las distintas reuniones, y estamos esperando que ya muy pronto venga este proyecto ejecutivo de rehabilitación para podersele presentar a la ciudadanía”, dijo.

Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno

Yo he preguntado sobre el caso, cómo van. Pero, evidentemente, los detalles de la investigación, pues los tiene la Fiscalía y ni siquiera los comparto conmigo”.

Éste no es el primer retraso entre los estudios que deberán entregarse por el accidente; la segunda parte del peritaje que realiza la firma DNV se tenía contemplada para el 14 de julio, pero la misma no se ha presentado.

De acuerdo con la Jefa de Gobierno, la empresa no urge avanzar con sus trabajos, pero necesita algunos otros estudios para poder presentar todo el documento y que lo pueda conocer la ciudadanía. Mientras tanto, la Fiscalía General de Justicia continúa con un proceso para establecer responsables.

“Yo he preguntado sobre el caso, cómo van. Pero, evidentemente, los detalles de la investigación, pues los tiene la Fiscalía y ni siquiera los comparto conmigo”, agregó la Mandataria.

Piden que endurezcan control en aeropuertos

Covid-19

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Casi todas las variantes del Covid-19 llegan volando a la Ciudad, por lo que deberían incrementarse las medidas para dar seguimiento médico a los viajeros.

Así lo aseguró Gustavo Olaiz, coordinador del Centro de Investigación en Políticas, Población y Salud de la Facultad de Medicina, en la UNAM.

“Casi todas estas variantes que estamos viendo ahora llegan volando; llegan volando al País y se introducen de esa manera. No es que uno vaya a evitar que la población llegue al País, no es tampoco la idea”, dijo durante el seminario virtual “Utilidad de las Pruebas Covid-19: antes y después del periodo vacacional”, organizado por Roche.

“Lo que no puede pasar es que sigamos o mantengamos

una apertura total, sobre todo el tránsito aéreo, sin que tengamos, al menos, una idea de lo que está pasando”.

Entre las medidas que deberían implementarse, aseguró el especialista, está el realizar una revisión a los pasajeros que aterrizan en México, aplicarles una prueba en caso de haber síntomas e implementar un seguimiento de estos casos.

Si llegase a presentarse una de las variantes, lo mejor es aislar a la persona para contener el contagio, dijo Olaiz.

Actualmente, no se han adoptado restricciones para el ingreso aéreo de visitantes y el regreso de mexicanos de otros países, de acuerdo con la Guía del Viajero, de la Secretaría de Relaciones Exteriores; en cambio, los usuarios de los aeropuertos deben llenar un cuestionario electrónico, con base en el cual se les permite viajar o, si presentan síntomas, deben visitar el servicio médico.

avisos

Encuétralos en la página 6

☎ 55-5140-5140

EXAMEN EN DOS RUEDAS

Motociclistas presentaron ayer el examen que será necesario aprobar para obtener las licencias enfocadas en este tipo de vehículos. A cambio, esperan incrementar la cultura vial entre automovilistas. **PÁGINA 2**

Inquieta en Naucalpan cambio de mandos

ALEJANDRO LEÓN

Para los vecinos de Naucalpan, la llegada de los Gobiernos de Oposición significa una cosa: los cobros no autorizados de policías municipales a ciudadanos.

Colonos de la Zona Seis, conformada por 16 colonias de la demarcación, acusaron que, tras la elección del 6 de junio, los comandantes de la Policía Municipal de la localidad fueron reasignados a otras zonas, lo que desató el temor por el regreso de los abusos.

Habitantes bloquearon avenidas y colocaron lonas en las que buscaban expresar su preocupación. “Cuidado, esta zona está vendida a la delincuencia

por Paty Durán, Presidenta Municipal de Naucalpan, Lázaro Gaytán, esposo de la Presidenta, Raymundo Galindo, Comisario de Naucalpan”, se lee en uno de los carteles.

Para Julián Orozco, delegado de Zona Seis, de la que forman parte colonias como Lomas de Canteras, Ciudad de los Niños, Los Arcos e Industrial Tlatilco, la práctica se remonta a administraciones anteriores.

“Lo que nosotros vemos muy marcado claramente es que si es por temas económicos, principalmente, que no es una práctica de esta administración, es una práctica de mucho tiempo.

“Pero se vuelve a repetir el patrón de los otros gobier-



Vecinos de la Zona Seis explicaron que los cambios de Gobierno conllevan abusos de la Policía Municipal.

nos, donde venden las zonas y les dicen ‘tienes seis meses, haz lo que tengas que hacer’, expresó.

Consultado al respecto, el Ayuntamiento explicó que la sustitución de uno de los comandantes se debió al au-

mento de los índices delictivos y aseguró que, en comparación con 2020, en lo que va del año, el robo de vehículos incrementó de 19 denuncias a 32; el robo a peatón pasó de 5 a 9 casos, y el robo a comercio fue de 7 a 11.

Alfredo Herrera

Esteban